

議会活動 × 市民の声

令和6年度 山県市議会主催「議会報告会・意見交換会」



総務産業建設委員会

活動報告

総務産業建設委員会では、徳島市・洲本市・小野市への行政視察を通じて、川の活用や空き家対策、地域交通や行政改革の取り組みを学びました。

山県市の課題である空き家放置や移住促進については、他市の「お試し居住」制度や相談体制が参考となりました。

公共交通では、AIによるデマンド交通やタクシー併用など、多様な方法が視察地で導入されており、今後の交通政策への応用が期待されます。



厚生文教委員会

活動報告

厚生文教委員会では、東京都世田谷区・江戸川区・渋谷区を訪問し、ひきこもり支援や地域交流の先進事例を学びました。

江戸川区では全世帯調査により課題を可視化し、「なごみの家」などの居場所で継続支援を実施。

また、学校跡地を活用した複合施設や地域交流の仕組みづくりも参考になりました。



市民の声

意見交換会では、地域公共交通に関する切実な声が寄せられました。特に高齢者や通学中の子どもたちにとって「バスは深刻」といった声が聞かれました。

また、鳥獣被害については、「猿や鹿、熊が出て困っている」など、安全への不安が多数寄せられ、予算措置や迅速な対応を求める意見もありました。



課題

- ・バス路線やバス停の再編を含めた柔軟な地域交通の見直し
- ・空き家対策の強化と移住支援の具体化
- ・鳥獣被害への早期連絡体制や関係機関との連携強化



市民の声

意見交換会では、「他人に知られたくない」「親も子も孤立してしまう」「相談に行くこと自体がハードル」という率直な声が寄せられました。

また、「地域の自発的な活動や取り組みをまとめて大きな力に」「高齢者と子どもが自然に関わる仕掛けを」など、地域コミュニティ形成について、ご提案も頂きました。



課題

- ・ひきこもりや不登校への支援体制の見直し
- ・誰もが相談しやすい場の確保
- ・民生委員やふくしまちづくり推進員等との連携による、実態把握と支援の拡充
- ・地域に根ざした「交流の場」づくりの推進

今後も地域の声を丁寧に受け止め、議会活動に取り組んでいきます。
市民の皆さんのが、議会の原動力です。引き続き、ご意見・ご提案をお寄せください。